

## SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER  
SEMENARIO DE INFORMACION LOCALFranqueo  
concertadoSub Delegación de Prensa  
y Propaganda del Estado  
(Gobierno Civil)

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

## Volvamos la vista al Monumento

Dirijamos de nuevo, sí, nuestra mirada al Monumento que erige Sóller al Corazón Sagrado de Jesús como homenaje perenne a su realeza y a su gloria, que circunstancias distintas, una de ellas por cierto muy aciaga, nos hicieron desviar.

Va transcurrido un lapso de tiempo bastante largo sin que la Comisión, o Junta, que concibió la idea y propugnó luego la realización del magno proyecto, ni el SÓLLER que, secundándola, tanto ha contribuido a que pudiera conseguirlo, hayan hablado al público del estado de las obras ni de los donativos recibidos para continuarlas; poro nos es grato poder consignar—y nos creemos en el deber de divulgarlo—que la relativa inactividad en los trabajos durante poco más de un año y el paro absoluto de los mismos en estos cuatro últimos meses, que pudo observar y ha comentado el vecindario, no fueron motivados por enfriamiento en el ánimo de quienes, entusiastas, propusieron llevar la obra a cabo, ni por falta de medios materiales hasta la hora presente para proseguir la labor, ni por desconfianza en la liberalidad de los piadosos y patriotas hijos de Sóller para finalizarla. Otras, y todas ellas muy atendibles, fueron las causas del relajamiento—digámoslo así—de la anterior actividad en la construcción del Monumento.

En primer lugar, el deseo popular, de un modo casi unánime manifestado en tertulias y conversaciones privadas, de ver acabada la fachada de la parroquial iglesia de San Bartolomé, que cuarenta años ha se empezó y en la que últimamente, durante un par de décadas, sólo con «cuenta-gotas» se había trabajado. Era bien comprensible la impaciencia de nuestros conciudadanos por poder admirar completada la singular mejora con el aditamento del atrio, que tanto tiempo habían tenido que contemplar a medio construir, presentando el deplorable aspecto de un edificio en ruinas, destruido por el bombardeo de unos aviones de guerra; y de esta impaciencia y del susodicho deseo se hizo intérprete y al propio tiempo porta-voz ante el nuevo Cura-Arcipreste, Rdo. D. Juan Enseñat, la «Junta de la Obra Parroquial», entidad asesora por él reconstituida en Sóller a raíz de la toma de posesión de su cargo, que fué, a no dudarlo, uno—quizás el primero—de sus múltiples aciertos. Esta Junta, al entablar discusión sobre el aludido tema, sabía positivamente que su Presidente nato, que junto con el señor Alcalde presidía la sesión, sentía, en su doble calidad de Rector de la Parroquia y de sollerense enamorado de su país natal, los mismos anhelos que todos sus feligreses, y que sólo la falta del capital necesario para satisfacerlos le retentaba a intentar la terminación de la grandiosa obra; por esto apresuróse, después de lanzar la idea, a indicar algunos de los medios prácticos con qué más fácilmente pudiérase esto conseguir, y de entre ellos se escogió por unanimidad el del empréstito de 150.000 ptas., que resultó un verdadero éxito y con el cual se ha podido dar cima al suntuoso frontispicio que miramos ahora con gran complacencia los vecinos de esta ciudad y admiran los muchos forasteros que a diario la visitan. De la construcción y del labrado de las piedras habían estado encargados desde antiguo los maestros: albañil D. José Morell y cantero D. Pedro Magraner, y ellos mancomunadamente continuaron la obra primitiva hasta su fin; la del Monumento fué confiada desde el principio también al Sr. Morell, por lo que de su personal obrero hubo de emplear una brigada en cada una, mayor o menor según fuera la necesidad de darle empuje. Así es que al reemprender con ahínco la construcción del atrio vióse obligado a restar de aquélla algunos operarios para sumarlos a ésta, generalmente considerada, una vez terminada allí la majestuosa escalinata, de mayor necesidad y urgencia.

En segundo lugar, la precisa e inaplazable reparación de los considerables destrozos causados, en la iglesia, por el funesto ciclón del 18 Agosto del año último puso de nuevo en la necesidad, a dicho maestro, de destinar más personal aún a la apremiante labor de cubrir los anchos boquetes abiertos en el tejado y en la bóveda del ábside; de reponer la enorme cantidad de tejas y maderos rotos, y de recomponer, en una palabra, lo mucho que había quedado deteriorado por el huracán. Esto no obstante, en la cantera del *Puig de ses Tres Creus* la faena de extraer y labrar piedra para la edificación del Monumento propiamente dicho no sufrió interrupción alguna, y se llegó a tener de ella un buen acopio, parte del cual pudo ser colocado a últimos del pasado mes de Mayo en la construcción de los cimientos de la capilla y torre; en el replanteo de éstas, que se efectuó seguidamente, y en el levantamiento de los muros en todo el circuito, que al suspenderse este trabajo alcanzaron ya poco más de un metro de altura.

Ha contribuido igualmente a la mencionada lentitud en la ejecución de esta obra, en particular durante el verano, y, por último, a la suspensión de toda actividad en este sitio, el calor excesivo en la pelada cúspide de la colina, inaguantable para los que habían de soportarlo, en su penoso trabajo, bajo los perpendiculares rayos de un sol abrasador. Y, por otra parte, la falta de agua en el depósito provisional, necesaria, indispensable, pues que sin ella no podía hacerse la argamasa, y que tampoco, por lo costoso del acarreo, convenía subir.

Ya el agua no falta en la alberca, gracias a las lluvias de la semana anterior, y ya la temperatura, menos elevada que entonces, no es molesta para trabajar al aire libre. Ya quedó repuesto o convenientemente reparado todo lo destruido por la violenta tempestad. Ya podemos admirar con satisfacción los vecinos de Sóller el embellecimiento de nuestro magnífico templo parroquial, en el interior, y terminada la gigantesca obra exterior de su fachada. Ahora, pues, que ya no existe ninguna de las causas por las que hubo de diferirse la construcción del Monumento, reúnanse nuevamente la Comisión *ad hoc* para acordar se reemprendan las obras, y reanude también ella sus actividades de antes, a fin de que, sin otras demoras en lo sucesivo, puedan ser llevadas a término feliz.—J. M. A.

COLABORACION

## COSTA Y LLOBERA

A los señores Serra de Gaeta, de Ariant

Hogaño se celebra el veinticinco aniversario del fallecimiento, en la Ciudad de Mallorca, del más grande de nuestros poetas. Mallorca entera puede estar representada por aquel gesto de estupor, de pasmo, que nos dice don Juan Alcover que le sobrecogió al notificársele la noticia de esa muerte, en una de las calles de Palma, hasta el punto que hubo de arrimarse a una casa para no caer. La noticia fulmínea se difundió rápidamente y podemos decir que no se ha llenado aún el hueco dejado por la ausencia del sacerdote-poeta, *Don Miguel Costa*, como le llamaban sus contemporáneos más afines.

En él se sublimaban algunos valores: el sacerdocio, el patriado, la inspiración poética. Su figura es ejemplar como hombre y como poeta, como artista de la palabra, como patricio, *hereu* de la hacienda más prestigiosa de Pollensa; como ministro del Altísimo, de virtud acrisolada, de fervida ascesis; como rapsoda de alma delicada y sensible al roce de la gracia poética, a las luces del alba y a las tempestades grandiosas que embestían la península de Formentor, y a la vaga penumbra de las Catacumbas; y como escritor religioso que en sus *Sermons i panegírics*, en sus notas de un viaje a Palestina, en su conocidísimo *Via-Crucis*, exhalaba el misticismo de un alma toda de Dios.

D. Miguel Costa era un espíritu exquisito, cuya eclosión dejó sorprendidas—por su gentileza—a estas tierras de *Villa de la calma*. Si yo tuviera que buscar un símbolo para su psicografía escogería la estrella y el lirio. No es un fenómeno puramente de *l'agre de la terra* don Miguel Costa, y ahí radica su atractivo. Había inhalado las exquisiteces que le llegaban con todas las auras europeas, y esto añadido a la superior educación familiar, de timbre aristocrático, aunque sin blasones legendarios, nos da el perfil de su espíritu.

La dignidad, el decoro, la elevación que irradiaban de su persona y de sus cosas, de su poesía, unida de serenidad—a veces de *divina serenitat melancòlica*, como diría Miguel Ferrá—, cimentaron un prestigio que ha dejado profunda huella.

Aun hoy, hablando con sus coetáneos, con quienes le conocieron, percibimos que el paso del tiempo, que tantas cosas echa por tierra, no ha menoscabado en lo más mínimo la aureola de respeto casi sagrado que le envolvía.

Yo conocí primero al poeta y luego he conocido y admirado al hombre. Los versos impecables, escultóricos—perfectos como un objeto de arte salido de las manos de Benvenuto Cellini—, los versos inmarcesibles, llenos de una gracia inefable—la cual constituye, a mi entender, la poesía auténtica—, quedan grabados en la memoria y en el alma.

Aunque no ha dejado escuela—en el sentido estricto—su serenidad, su equilibrio, han influido en la poesía posterior. Esa serenidad es el matiz pollensí, mediterráneo, de su poesía, aunque no pasa de matiz, pues la esencia es universal, como es universal, por ejemplo, la poesía de Fray Luis, de Goethe o de Rubén Darío.

Si su *opus* poético queda grabado en la memoria, la impresión de sus altas virtudes, de su profunda piedad, de su hombría de bien, de aquel decoro suyo aprendido en la Lar de sus mayores y cabe el altar de las basílicas romanas, cala y penetra en lo más profundo del alma y nos deja rendidos ante él.

Sopesando ambas cosas, no sé cuál gravita en mí con mayor fuerza.

Es un clásico en la más alta acepción

de este concepto, en el sentido de que sus cualidades, sus virtudes, sus obras, tienen un alto poder normativo para todas las épocas, sobre todos los gustos, a pesar de cualesquiera avatares y modas y modos.

Sería de desear, por ello, como indicó hace años Miguel Ferrá y como me decía no hace mucho D. Bartolomé Torres, el infatigable perscrutador del caso literario Costa y Llobera; sería de desear, digo, que fuese introducido en las escuelas, y aprendido de memoria por nuestros escolares; lo más característico de su obra.

Sabemos de alguien que realizó sus estudios primarios en la Argentina, que antes de venir a España se sabía de memoria el *Pi de Formentor*, naturalmente la versión castellana, que había aprendido en las escuelas del Estado.

No quería dejar pasar la coyuntura que se celebra este año sin agradecer al poeta la influencia que haya podido tener en mí, a través de sus obras, y luego en Pollensa a través de los paisajes por él inmortalizados—que recorrí en compañía del P. Martorell C. O., fino catador de esencias poéticas y de perspectivas cumbres; y eso sin excesivas complicaciones librescas—; y a través de las personas que me han hablado de él con sumo respeto, con veneración. Dios mediante, en el otoño que ahora se inicia podremos oír en Sóller a los más prestigiosos comentaristas de Costa y Llobera y una antología de sus versos, recitados por D. Guillermo Colom con la impecabilidad y el expresivismo característicos. También es de creer que en Sóller tendrá sus admiradores y compradores el volumen que está a medio editar en Barcelona, con las obras completas del prestigioso vate mallorquín, obra que se realizará con las características del gusto de hoy, en papel biblia y a todo lujo, como las de Sagarra últimamente publicadas, o las conocidas del editor Aguilar, cuyo ejemplo van a seguir también en Cataluña con las del conocido escritor Dr. Miguel Melendres.

MIGUEL CASTAÑER PBR.

## CUARENTA AÑOS ATRAS

5 Octubre de 1907

Hace varios días ha empezado la recolección y embarque de granadas con destino al mercado francés. La cosecha es regular y bastante la demanda de este fruto, que se paga a razón de seis pesetas la carga.

Se nos informa—y con satisfacción damos publicidad a la noticia—de que nuestro distinguido amigo el Dr. D. Emilio Conte, muy conocido en esta ciudad, y que desde hace unos cinco o seis años ejerce su profesión en el pueblo de Santa Margarita, se ha decidido a fijar de nuevo aquí su residencia, y que con tal objeto vendrá ya la semana próxima, de lo cual se alegrarán seguramente sus numerosas amistades y antigua clientela.

El Excmo. e Ilmo. Dr. D. Jaime Cardona, Obispo de Sió y Pro Vicario general castrense, que vino a Mallorca la pasada semana para conocer sus bellezas naturales, estuvo el sábado último en esta ciudad. El ilustre ibicenco vino en automóvil con la familia de su hermano, habiendo antes visitado las posesiones del Archiduque Luis Salvador, de cuyos panoramas quedaron los viajeros encantados. La lluvia, que les sospendió en el camino, les privó de visitar nuestro puerto, como deseaban, y después de comer en el hotel «La Marina» ya casi de noche, emprendieron su regreso a Palma.

(Termina en la página siguiente)



# CRONICA LOCAL

## En la solemnidad del DOMUND

### El «Alcázar» prepara un adecuado programa cinematográfico religioso

Para el domingo día 19 del presente mes, que la Iglesia dedica a la propaganda misionera, la Empresa cinematográfica de esta población, deseosa de sumarse a los diversos actos que se preparan para dicho día, ha elegido una película de circunstancias, en la que se exalta la vocación apostólica de estos beneméritos misioneros que todo lo exponen por la propagación de la fe en lejanas tierras de gentiles.

Esta película lleva por título *Las llaves del reino* y plasma en bellas imágenes la célebre novela de A. J. Cronin, siendo su protagonista el nuevo galán de la cinematografía americana Gregory Peck, uno de los más prestigiosos actores de la pantalla.

La idea de sumarse a la festividad de ese día con la proyección de esta película no podía ser más oportuna y meritoria, con lo cual se logrará aumentar su solemnidad y coadyuvar a la labor propagandista en favor de las misiones.

## La cuestación de la «Cruz Roja»

El domingo último por la mañana se verificó en nuestra ciudad la acostumbrada cuestación anual a beneficio de la Institución local de la «Cruz Roja».

En los sitios céntricos fueron colocadas mesas petitorias, que presidían distinguidas señoras de la Comisión directiva, y gentiles señoras postularon para recoger donativos, colocando banderitas con la cruz roja en las solapas de los caballeros.

## Centro de los Jóvenes de A. C.

### Ejercicios Espirituales, del 5 al 12 Octubre

Conforme adelantamos en nuestra anterior edición, mañana, domingo, día 5, a las ocho y media de la noche, en la iglesia del Hospital se dará principio a unos Ejercicios Espirituales, especializados para jóvenes, que dirigirá el Rdo. P. Francisco Oliver, C. O.

El horario de estos Ejercicios será el siguiente: Mañana: A las siete, Misa y plática durante la misma. Noche: A las ocho y media, plática.

Desde estas columnas se invita a toda la juventud masculina sollerense a que tome parte en estos santos Ejercicios.

El domingo fueron bendecidos solemnemente la Bandera de la Comisión local de la Cruz Roja y una camilla. La ceremonia y el Oficio que se cantó a continuación tuvieron lugar en la iglesia parroquial, y para asistir a estos actos vinieron las Comisiones de la benemérita Institución del Molinar de Levante, de Sa Vileta, del Hostalet d'En Canyelles y la Provincial presidida por el Delegado, Rdo. D. Victor Valenzuela, que fué el celebrante en la Misa mayor asistido de los Rdos. D. Antonio J. Garau y D. Pedro L. Ripoll. La bendición la efectuó el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Sebastián Maimó, y en ella fueron padrinos: de la bandera, los niños José Magraner Vicéns y Marta Reinés Rosselló, y de la camilla los niños Pedro Alcover Morell y María Puig Morell. Terminada la función religiosa trasladáronse las nombradas comisiones y demás personas invitadas a la Casa Hospicio, una de cuyas salas ha sido destinada a domicilio social de la Comisión local, donde fueron obsequiados con espléndido refresco, en el que pronunciaron entusistas brindis los señores Valenzuela, Maimó y el concejal de Palma Sr. Canet terminándolos dando gracias a todos y por todo, el Presidente de la Comisión local, D. Pedro A. Ripoll.

Los empleados del Municipio reparten estos días los boletines indispensables para la formación del Censo electoral, y la Alcaldía ha publicado hoy un bando dando instrucciones para la confección del mismo con arreglo a la Ley recientemente dictada.

Ha empezado en esta población la matanza de cerdos y confección de embutidos. Han sido sacrificadas veinte reses. La carne se vende en la plaza de abastos a dos pesetas el kilogramo.

## Reunión de Antiguos Alumnos del Colegio de los SS. CC.

En una atmósfera cálida, de verdadero entusiasmo, tuvo lugar el pasado domingo, y en el salón de actos del Colegio de los SS. CC., la anunciada reunión de antiguos alumnos.

Acudimos prontamente a la cita; ha tiempo que sentimos grandemente la necesidad de la misma, y ello no por meros motivos sentimentales de recordación viva de nuestros años mozos, sino también por afanes del orden más vario, culturales, religiosos, etc.

Allá por el año 1920 encárganse los religiosos de los SS. CC. de los servicios del culto en la iglesia de la Visitación, pero pronto a la ocupación en los litúrgicos ministerios añaden la árdua tarea de la enseñanza. Escasa es la mies en los tiempos primeros; luego los años trágicos del laicismo disolvente. En la escuela pública sienta cátedra el ateísmo y con ello plantéase un agudo problema a la juventud estudiosa: la asistencia a colegios católicos, pues católicos fervorosos eran los estudiantes sollerenses... Las filas de nuestro Colegio van engrosando y así, constantemente, formaríanse las futuras generaciones en ambiente sólidamente religioso.

Han pasado años, y aquella incipiente estructuración se ha convertido en centro educativo plenamente desarrollado; el escaso alumnado de las primeras horas truécase en frondoso plantel. Hoy en día cuenta entre sus diversas actividades los estudios de Enseñanza Media, cantera fecunda de jóvenes universitarios; y muchos son, ya en el taller, ya en los negocios, ya en la Universidad, que recuerdan nostálgicamente los anchos arcos de nuestro claustro, por donde discurrieron los mejores años de su vida.

El domingo día 28 marca una fecha grande en la historia de nuestro Colegio. Preside la reunión el Rdo. P. Miguel Pascual, Superior, y a su lado se sientan, en representación de los antiguos alumnos, dos de los primeros que figuraron en sus listas, señores Bartolomé Ferrá Busquets y Miguel Colom Rullán.

El P. José Nicolau Bauzá hace uso de la palabra. Substancialmente, dice así: «Al fundar la Asociación de Antiguos Alumnos, no hacemos más que obedecer al imperativo deseo de centenares de jóvenes, unánimemente expresado en esta reunión. Nos unen sólidos lazos, y él es la base para una fecunda y esperanzadora actividad. Queremos que nuestra Asociación sea la proyección externa de aquellas enseñanzas y hábitos de buen vivir aprendidos en las aulas. A nuestra disposición tenemos la publicación trimestral «Ecos de mi Colegio», que, debidamente ampliada, será exponente público de vuestras inquietudes. Pensamos reunirnos anualmente en unas horas de confraternidad; dedicaremos a las actividades artísticas y deportivas toda la atención que se merecen. Mas, para ello es de primera necesidad vuestra cooperación, que creo adivinar decisiva y entusiasta.»

Habla entonces D. Bartolomé Ferrá, Oficial de Correos, subrayando la utilidad de la Asociación que hoy se inaugura y el placer de reunirse una o dos veces al año los antiguos compañeros. La insistencia con que los aplausos del auditorio le interrumpen revela lo acertado de sus frases.

La comisión provisional, que fué la encargada de realizar las primeras gestiones, pasa, previamente ampliada y con el común asentimiento, a ser la Junta Directiva para el presente año. Todos ellos saben ya de las no siempre cómodas tareas que toda organización lleva en sí, mas su tesón y competencia han de superar todos los obstáculos.

Después de un inesperado y grato refrigerio, obsequio de la Comunidad a sus antiguos alumnos, cerró el acto el Rdo. Padre Superior, quien tuvo frases de gratitud por la asistencia y de aliento, ofreciendo su apoyo en cuanto pudiera servirnos de ayuda. — EL CRONISTA.

## Horario de Invierno en los Cines

La Empresa de los teatros y cines de esta ciudad nos comunica que a partir de hoy empezará a regir el horario de invierno para las funciones que se celebren en el «Alcázar» y en el «Fantasio».

Según este horario, las funciones de la tarde empezarán a las cuatro, y las de la noche, a las nueve.

## La sociedad «Defensora Sollerense» celebra su 70.º aniversario

### Actos proyectados para conmemorarlo

Como todos los años, la sociedad «Defensora Sollerense» se dispone a conmemorar solemnemente el aniversario de su fundación, que este año es el 70.º, y el 60.º de la inauguración de su edificio social. A este fin, el próximo miércoles, día 8, a las 9 en punto de la noche, se celebrará en el teatro propiedad de dicha sociedad una interesante velada literario-musical, dedicada a los socios y a sus familias, en la cual será presentado el siguiente programa:

1.º Concierto por la Banda Municipal de música «Lira Sollerense», que interpretará: I. *Marcha turca*, de la Sonata en La mayor.—W. A. Mozart.

II. *Andante cantabile*, del cuarteto en Re.—P. Tschaiakowsky.

III. *Czardas*, de V. Monti.

2.º La Compañía Dramática «Cortés-Forteza-Catany», pondrá en escena:

I. El drama en tres actos, original de don Jacinto Benavente, titulado: *La Malquerida*.

II. Una divertida pieza cómica, titulada: *La cuerda floja*.

Amenizará los entreactos la orquesta «Los Bohemios».

Además de la citada velada, figura entre los actos conmemorativos una Misa en sufragio de los socios difuntos, que celebrará el Rdo. Sr. D. Nicolás Frau, en la iglesia de las Rdas. MM. Escolapias, mañana, domingo, a las ocho de la mañana.

Algunos jóvenes de la mencionada sociedad preparan para la velada del martes una Verbena familiar, con el concurso de la orquesta «Los Bohemios», que promete verse muy concurrida.

## En el Colegio de los SS. CC.

### Inauguración del Curso Escolar

Con la solemnidad acostumbrada tuvo lugar el jueves de la pasada semana la inauguración del curso escolar en el Colegio de los Sagrados Corazones de esta ciudad.

A las diez se celebró la misa de los Santos Angeles, que dijo el Superior de la Residencia Rdo. P. Miguel Pascual. Ocuparon sitio de honor los Sres. Licenciados y Profesores, asistiendo también la inmensa mayoría de alumnos. Durante la misa se cantaron hermosos motetes y el Himno del Colegio. Una vez terminada, el celebrante dirigió a los asistentes adecuado parlamento encareciendo el cumplimiento del deber. Luego los alumnos de Primera Enseñanza se dirigieron a sus respectivas Clases, mientras los de Bachillerato ocuparon la Sala de Estudios. Una vez en ella los señores Profesores, D. Damián Canals Pougín, Director técnico del Colegio de Enseñanza Media, declaró abierto el curso escolar 1947-48 con la fórmula ritual de las antiguas Universidades españolas, concediéndose luego vacación para todo el día.

## Nota Bibliográfica

### La Memoria anual de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Palma de Mallorca

Ha publicado esta Corporación la Memoria que, sobre los negocios y movimiento comercial, industrial y agrícola en Mallorca e Ibiza durante el año 1946, elevó a la Superioridad en cumplimiento de lo ordenado en el vigente Reglamento general orgánico y disposiciones complementarias posteriores.

Es una labor minuciosa y concienzuda, sumamente interesante e instrutiva, como todas las de años anteriores, y algo más extensa que éstas con intensidad de datos acerca de la geografía física y política del archipiélago y con numerosas estadísticas concernientes a todas las actividades de la vida balear, que es lástima no se la dé entre los habitantes de estas islas—muchos de ellos ignorantes de esas actividades y de la constitución y características que se describen—una mayor publicidad.

Junto con atento saludo a nuestro Director del señor Presidente de la Cámara, don José Casanovas Obrador, recibimos días pasados un ejemplar de la referida Memoria, cuyos obsequio y salutación muy sinceramente agradecemos.

## Homenaje a Costa y Llobera

### En ocasión del XXV aniversario de su muerte

Durante el presente mes de Octubre se organizan en Mallorca grandes solemnidades en honor del altísimo poeta D. Miguel Costa y Llobera con motivo del XXV aniversario de su muerte.

Entre los actos que se preparan figuran diversas conferencias en Palma en los días 13, 14 y 15 del actual a cargo del Dr. don Bartolomé Torres Gost, biógrafo del poeta, D. Lorenzo Riber, Académico de la Lengua y D. Francisco Sánchez Castañer, Catedrático de Universidad.

El día 16 se celebrará solemne funeral en la Santa Catedral Basílica. Dirá la Oración Fúnebre el Dr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral. Entonará el Responso el Excmo. y Rdo. señor Obispo Coadjuutor de Mallorca.

Por la tarde, acto necrológico ante la tumba del poeta, en el cementerio de Pollensa.

Por la noche, en función de gran gala, en el Teatro Principal de Palma, concierto-selección de la Opera «Nureddun», con música del ilustre P. Antonio Massana, S. J., y adaptación escénica llevada a cabo por D. Miguel Forteza, sobre el poema de Costa «La Deixa del Geni Grec». La parte de orquesta corre a cargo de la Sinfónica de Mallorca, bajo la batuta de su Maestro, Ekitaí Ahn; cantará los coros la Capella Clàssica, bajo la dirección de D. Juan María Thomás. Serán solistas la Sra. H. de Miró y los Sres. Nadal y Escoto.

Para sufragar los cuantiosos gastos de esta conmemoración ha sido abierta una suscripción pública, que ha encabezado el señor Gobernador Civil con 14 000 pesetas. Todos los amantes del arte y de Mallorca son invitados a contribuir en la misma, recogiendo los donativos en la Delegación de Educación Nacional, calle Fortuny, 9 Palma.

## Reanudación del Cursillo de Francés

### Será ampliado este año con un Curso Elemental

Para mediados del presente mes se anuncia la reanudación del Cursillo de Francés que bajo el patronato del Instituto Francés, de Barcelona y del Consulado de Francia en Palma se dió con tan favorable acogida en el pasado ejercicio escolar en el «Centro Mariano» de esta ciudad.

Como el curso anterior, las clases correrán a cargo del Rdo. D. Jerónimo Pons, profesor de francés del Colegio Municipal de Enseñanza Media.

Después de los exámenes verificados últimamente, en el próximo periodo escolar los estudios serán ampliados con un Curso Elemental además del Preparatorio, para que los alumnos iniciados en el aprendizaje de la lengua francesa puedan proseguir ampliando sus conocimientos.

Oportunamente informaremos a nuestros lectores del principio del nuevo Cursillo, cuya matrícula ha quedado ya abierta.

## La revista anual de 1947

### El 31 de Diciembre finaliza el plazo para pasarla

El señor Alcalde accidental D. Celestino Bonnin ha puesto en conocimiento del vecindario por medio de un bando que próximo a finalizar el plazo para pasar la revista anual de 1947 y con el fin de evitar en lo posible la imposición de las sanciones que se determinan en el artículo 490 de la vigente Ley de Reclutamiento a los que dejen de pasarla, se recuerda por este medio a todos aquellos que están sujetos a esta obligación militar que el plazo señalado para pasar la revista del año en curso finaliza el día 31 del próximo Diciembre.

## TOMARIA EN ALQUILER

casita con jardín o trozo de huerto, para matrimonio y niña.

Para informes: en esta Administración, anuncio n.º 307.



## Se regula la campaña aceitera 1947-48

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado, entre otras, una Orden conjunta de los Ministerios de Agricultura e Industria y Comercio, por la que se regula la campaña aceitera 1947-48, que comienza el día 1.º de Octubre y terminará el día 30 de Septiembre de 1948.

Los precios de venta de las distintas clases de aceite, para los productores serán los siguientes:

Aceites finos, que tengan acidez inferior a un grado y las características peculiares de olor, color y sabor, 750 ptas. los 100 kgs.

Aceites corrientes, de acidez inferior o igual a cinco grados, 680 ptas. los 100 kgs.

Los aceites de acidez superior a cinco grados sufrirán una disminución sobre el precio anterior de tres pesetas por quintal métrico y grado que exceda de los cinco.

Los precios indicados se entenderán en fábrica y envasados los aceites por cuenta del fabricante, pero debiendo el almacenista poner a disposición del mismo y en su propia almazara los envases necesarios.

Los aceites finos de Alcañiz y su zona, por sus condiciones peculiares, tendrán un aumento de setenta pesetas por kilo.

Los aceites que se darán al consumo no tendrán acidez superior a tres grados serán lampantes y el conjunto de humedad e impurezas no excederá del uno por ciento.

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes dispondrá la aplicación que haya de darse a los aceites finos.

El precio de venta para los almacenistas de origen, puesta la mercancía sobre vagón origen o sobre muelle, con envases propios será de 792 pesetas los 100 kgs. de aceite corriente.

## NOTAS DE SOCIEDAD

## LLEGADAS

De su viaje a Puerto Rico, donde han permanecido unos meses con sus familiares residentes en diversas poblaciones de aquella isla, regresaron el viernes de la anterior semana la Srta. Isabel Coll Pascual y su sobrina María de Lourdes Coll Villalonga.

Después de breve estancia en Madrid, regresaron el domingo el Dr. D. Mariano Rovira Sellarés, su esposa, D.ª Josefa Morey Manera, y su hija Srta. Emilia.

En viaje de bodas llegaron el martes, para pasar unos días con sus familiares de aquí, D. Joaquín Durá Molina y esposa, D.ª Antonia Sánchez Juan.

El martes regresó a esta ciudad el notario D. Juan Alemany Vich, con su esposa, doña Margarita Pou, y sus hijos señoritos Juan y Antonio, terminada la estancia de estos últimos en Tona (Barcelona).

El jueves por la noche llegaron, para posesionarse de su cargo, la nueva Superiora de la Comunidad de Religiosas Escolapias de esta ciudad, Rda. Madre Josefa Soler y la Vice-Superiora Rda. Madre Pilar Alemany.

Al saludarlas atentamente les deseamos el mayor acierto en la dirección del Convento y Colegio que les ha sido encomendada y que les sea grata su estancia entre nosotros.

## SALIDAS

En el vapor-correo de Barcelona embarcó, el sábado, la Rda. Madre Joaquina Busquets, que durante seis años ha regido con relevante acierto y gran compenetración con religiosas, alumnas y ex-alumnas, la comunidad y colegio de MM. Escolapias de esta población.

La Rda. Madre Joaquina ha sido nombrada Superiora del Colegio que las Escolapias tienen en la ciudad valenciana de Alcira.

El lunes emprendió viaje de regreso a Moulins el comerciante D. Bernardino Estados.

El mismo día regresó a Bruselas, donde tiene su negocio, D. Narciso Magro.

Para posesionarse del nuevo cargo que le ha sido conferido por sus superiores en la Residencia de Artajona (Navarra), embarcó el lunes el Rdo. P. Bartolomé Matheu Caimari, M. de los SS. CC., que ha ejercido durante unos años su sagrado ministerio entre nosotros, formando parte de la reverenda Comunidad de Misioneros de los SS. CC. de esta ciudad.

En el vapor de Valencia embarcaron el jueves el expedidor establecido en Alcira

D. Matías Colom Lladó, su esposa, D.ª Antonia Valcaneras Serra, y su hija Srta. Antonia.

Con ellos embarcó D. Francisco Bauzá Ripoll.

Para la misma población salieron también el jueves D. Miguel Cardell Garau, su esposa, D.ª Rosa Deyá Bisbal, y sus hijos señoritos Antonia, Margarita y Miguel.

El mismo día marcharon a Gandía los esposos D. Guillermo Bernat Castañer y D.ª Paula Crespi Vicens, con sus hijos Srtos. Guillermo, Pedro y Antonio.

Regresaron igualmente el jueves a Carcagente el conocido expedidor D. Juan Reynés Puig, su esposa D.ª María Vicens Rullán y sus hijas Srtas. Antonia, Catalina y Rosita.

Para empezar este año el estudio de la carrera de medicina, marchó el mismo día a Valencia el joven D. Ramón Pastor Reynés.

Ayer, viernes, salieron para Verviers D. Francisco Pons Bujosa y su esposa, doña Clara Lecron, después de una temporada de permanencia aquí con sus familiares.

Han regresado a París los esposos don Joaquín Lladrés y D.ª Irma Bronisson y su nietecito Joaquín Ribes.

Con objeto de continuar sus estudios han marchado a Valencia los jóvenes D. Guillermo Rullán Castañer y los hermanos don Juan y Srta. Anita Ripoll Colom.

Tras breve permanencia aquí marcharon de nuevo a París, días pasados, los esposos D. Guillermo Arbena y D.ª Francisca Goudal.

Para reunirse con ellos en la populosa capital francesa salieron ayer sus hijos, los noveles esposos D. Juan Arbena Goudal y D.ª Magdalena Mayol Barceló.

Para continuar sus estudios, en Sarriá, ha de embarcar hoy el joven D. José Cardell Vallés.

## EXAMEN DE ESTADO

En Barcelona ha aprobado la reválida del Bachillerato la Srta. Pepita Bonnin Casanovas, hija de nuestro apreciado amigo don Celestino Bonnin, segundo Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de esta ciudad.

A la aplicada joven y a sus padres enviamos nuestra cordial enhorabuena.

## NUEVOS MAESTROS

Han terminado la carrera del Magisterio, con brillantes notas en los exámenes últimamente celebrados en la Escuela Normal de Baleares, los inteligentes jóvenes D. Gaspar Adrover Barceló, D. Miguel Ginestra Sastre, D. Juan Arbena Castañer, D. Guillermo Canals Mas y D. Miguel Bauzá García.

Igualmente ha terminado dicha carrera, con excelentes notas, la Srta. Catalina Canals Morro.

Les felicitamos a todos efusivamente, así como a sus distinguidas familias.

## BODAS

Bendecido por el teniente vicario Rdo. don Pedro Martínez Pardo, se celebró con gran solemnidad en el templo de San Jerónimo el Real, de Madrid, espléndidamente engalanado, el enlace matrimonial de la bellísima señorita María del Carmen Pacheco Aráez con D. Ramón Morey Manera, del Cuerpo Pericial de Aduanas.

Fueron padrinos la hermana del novio D.ª Josefa Morey de Rovira, y el padre de la novia, D. Ramón Pacheco Morón, jefe de personal de la Dirección General de Aduanas.

La desposada lucía lindo traje de raso natural y velo de tul ilusión con una corona de azahar que realzaba su distinguida figura. Firmaron por María del Carmen el acta matrimonial D. Ramón Santamarina, inspector general de Aduanas; D. José García Trujillo, inspector general de Impuestos Especiales; D. José Ordóñez, el comandante médico, D. Antonio Chorro, D. Faustino y D. Hetmenegildo Aráez Pacheco, D. Jerónimo Pozuelos, administrador de la Aduana de Sevilla, y su hermano, D. Ramón Pacheco Aráez. Por parte del novio, su hermano político, el doctor D. Mariano Rovira Sellarés; D. Antonio de Zayas y Bobadilla, don José Rovira Morey, D. Francisco Arniches, director de la Academia Oficial de Aduanas; D. Manuel Sistiaga, D. Rafael Campos y D. Fernando Garbayo y Bermúdez de Castro.

Terminada la ceremonia religiosa, los invitados, entre los que se encontraba el Director General de Aduanas, D. Gustavo Navarro y Alonso de Celada, pasaron al claustro del templo, donde les fué muy bien servido un cocktail por Perico Chicote.

El nuevo matrimonio salió en viaje de bodas para Andalucía y Marruecos.

Plácenos enviarles nuestra enhorabuena.

En la iglesia del Dulce Nombre de María, de la Alquería del Conde, que regentan los Padres Filipenses, se celebró el lunes de esta semana, día 29, la boda de los distinguidos jóvenes D. Miguel Ozonas Joy y Srta. Margarita Tugores Vallespir.

El altar había sido exquisitamente adornado e iluminado y se interpretaron en el armonium durante la misa escogidas composiciones sacras.

Autorizó el matrimonio canónico el vicario Rdo. D. José Morey y celebró la misa de velaciones el Rdo. P. Gabriel Colom, C. O.

Apadrinaron al novio, su madre doña Onofría M.ª Joy Marqués, y, por imposibilidad de su padre, su tío materno D. José. De la desposada fueron padrinos su padre D. Bernardino Tugores Horrach y su hermana Srta. Francisca, ésta en representación de su hermana mayor D.ª Catalina.

Certificaron el enlace con su firma los señores D. Francisco Arbena Riutort, propietario; D. José Morell Casanovas, don Francisco Arbena Colom y D. Pedro Arbena Rullán.

Para festejar el acontecimiento en casa de los padres del novio se celebró una fiesta íntima durante la cual los invitados fueron delicadamente obsequiados. Los noveles esposos marcharon para Lluch para impetrar la bendición del Cielo por mediación de la Virgen morena, Reina de nuestra Mallorca.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

## DE TEATROS

## FANTASIO

Pocas películas son aguardadas por el público con una expectación tan grande como la que estrenará esta noche el «Fantasio» titulada *Desde que te fuiste*, lo cual se justifica plenamente por el renombre de que viene precedida, el largo tiempo con que se viene anunciando y el reparto sin precedentes que lleva, garantía todo ello de calidad y triunfo.

*Desde que te fuiste* es un notabilísimo poema de tonos conmovedores y de auténtico contenido humano. Un canto al hogar, donde se ponen de relieve, con palpaciones de honda emoción, todas las virtudes, sin sabores, dolor y alegría de la familia.

*Desde que te fuiste* es en realidad el film de la vida familiar, desde que el marido se fué a la guerra, de una familia americana, con la preocupada tristeza de la madre, la iniciación de las hijas en la vida saliendo de la niñez, el mal humor del viejo coronel, la prestancia del amigo de la familia, al que todos quieren, la fidelidad de la criada negra y hasta la actitud de la perra casera.

Su acreditado productor David O'Selznich, director de *Rebeca* y de *Te volveré a ver* ha cuajado este otro superfilm en el que define con prodigiosa sencillez todo el verismo del panorama argumental, conjugando con igual tacto y descripción los motivos de jovial buen humor y las crisis de angustia, de incertidumbre y de mordiente nostalgia.

Para hacer llegar hasta el público toda la intensidad de este drama—arquetipo y símbolo del que puso crepúsculos de zozobra en tantos hogares del mundo; el director dispuso de un cuadro de intérpretes verdaderamente excepcional. Claudette Colbert encarna una mujer leal y amante de su casa y una madre devotísima, dando una gran lección interpretativa recorriendo todos los matices y dejando adivinar en cada una esa llama de angustia, ese temblor de ausencia de su personaje; Jennifer Jones, la heroína de *La canción de Bernadette*, despliega todo su talento en una variedad de expresiones magníficas. Shirley Temple, la que fué prodigio infantil, se presenta convertida en una sin par juvenil estrella. A su lado aparecen los galanes Joseph Cotten y Robert Walker, quienes realizan una estupenda labor. Y una breve actuación de Lionel Barrymore deja ese sabor de buen actor de toda la dinastía Barrymore.

Completarán el programa interesantes asuntos cortos.

## ALCÁZAR

Una nueva película de Tartzán está anunciada para estrenarse mañana en el «Alcázar», titulada *Tartzán en Nueva York*, la cual, como se desprende de su título, ofrece una particularidad que forzosamente ha de llamar la atención. Johnny Weissmuller, el único y auténtico Tartzán aparece vestido con la máxima elegancia. «Tartzán» deja la selva para actuar en Nueva York, sin que el hecho de haberse trasladado a la capital más moderna y populosa del mundo le im-

peda realizar sus más audaces proezas con el arrojo y valentía que le han conducido a la fama.

El secuestro de «Boy», el descubrimiento de su ausencia por parte de sus padres adoptivos, la resolución de «Jane» de marchar a Nueva York, donde tiene la seguridad de encontrar al niño, y la sorpresa que todo causa a «Tartzán», se resume en un bien hilvanado argumento adaptado a la pantalla por Edgar Rice Burroughs, en el que no falta emoción ni esos momentos graciosos que proporcionan las ingenuidades del protagonista y las astucias de su fiel chimpancé.

Toda la espectacularidad que nos ha ofrecido hasta hoy la serie de películas de «Tartzán», tiene su exponente en esta última.

El sugestivo contraste entre la selva y la ciudad de los rascacielos, dan motivo al genial Johnny Weissmuller para ofrecernos nuevas e interesantísimas facetas de su arte y de su habilidad extraordinarias.

Una vez más, el gran actor e insuperable atleta fascina al público con sus emocionantes proezas. Lo mismo en sus dominios de la selva africana que en pleno Broadway, «Tartzán» logra uno de sus más resonantes y definitivos éxitos.

Y con él, la gentil Maureen O'Sullivan, y el simpático «Boy» y la ya popularísima mona «Chita», que en este film hace — como nunca — las delicias de los espectadores.

En el mismo programa se anuncia la película americana *Mi caballo murió*. Con decir que los intérpretes son Abbott y Costello ya se ve en qué consiste la cinta. Trucos para provocar la risa entremezclados con agradables números musicales, coreográficos y circenses, todo ello para lograr que el público pase un rato divertido con las características e inconfundibles bufonadas de la famosa pareja.

El jueves próximo se estrenará una gran película de aventuras y fuertes emociones titulada *Casta indomable*. Los «desesperados», aquellos bandidos legendarios, que sembraron el terror por todo el Oeste vuelven a reaparecer en esta nueva película de la «Universal».

Encabezan el reparto de *Casta indomable* Alan Curtis, Lon Chaney, Kent Taylor y Noah Beery, los cuales interpretan los papeles de los cuatro famosos bandidos que fueron conocidos en la historia del Oeste bajo los nombres de «Los Hermanos Dalton».

*Casta indomable*, aunque relata varios de los emocionantes episodios de estos famosos forajidos, su tema principal es la historia de regeneración y de amor de Ermet Dalton (Alan Curtis).

Martha O'Driscoll hace alarde de su belleza y de sus grandes dotes artísticas interpretando el papel de una mujer de temple, aunque exquisitamente femenina.

La dirección de *Casta indomable* corre a cargo de Ray Taylor, famoso director de películas de acción.

De complemento será repuesto el inquietante film *La sombra de una duda*, creación de dos grandes artistas: Teresa Wrihgt y Joseph Cotten.

## DELEGACIÓN LOCAL DE EDUCACIÓN POPULAR

## Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

## HERMANDAD DE LABRADORES

Para cumplimentar órdenes recibidas de la Superioridad, se pone en conocimiento de todos los Propietarios y Arrendatarios de «Olivares» que a partir de hoy y hasta el día 25 de Octubre deben pasar por las oficinas de esta Delegación para llenar declaraciones Juradas para la confección del Censo «Olivarero».

Para llenar las mencionadas declaraciones deberán tener en cuenta los siguientes datos—Superficie de la finca en áreas, número de árboles, y llevar las tarjetas de Abastecimientos tanto del personal familiar como de los obreros que trabajan a sus órdenes.

Los propietarios que no cumplan con lo ordenado o por la falsedad de los datos solicitados pueden ser sancionados por la Superioridad.

Sóller 1.º de Octubre de 1947.

## Curso de lengua francesa, en Sóller

Organizado bajo el patronato del Instituto francés de Barcelona y del Consulado de Francia en Palma

A partir del miércoles, 15 de Octubre, en el CENTRO MARIANO.

Informes e inscripción: Sóller, Calle del Pastor, 13.



CAMPEONATO REGIONAL I CATEGORIA

Mañana, en Manacor «Manacor» «C. D. Sóller»

Otra vez, como hace dos años, el Campeonato de primera regional será un campeonato sintético, donde participarán únicamente cinco clubs. Mucho antes de Navidad, en 7 Diciembre, quedará ya todo finiquitado. No habrá esta vez una simultaneidad con la Copa Presidente, donde puntuaban asimismo los reservas de los clubs mallorquines de categoría nacional lo cual daba mayor interés y ocupaba unas cuantas fechas.

Según informes sólo el Constançia daba facilidades para participar desinteresadamente en la referida competición. Y ha sido preciso prescindir por esta temporada de ese recurso de la Copa Presidente.

Mañana principiará el Campeonato, con un inquietante Manacor-Sóller, en el campo de Manacor.

El primer contrincante del Sóller es hogaño una verdadera incógnita. La excelente pareja defensiva que tuvo en temporadas anteriores (Badía-Darder) ha pasado a defender otros colores. Nuestro Rodríguez procede también del Manacor. Se marchó también de allí Ferrer, el actual medio centro del Constançia. Falta saber si los elementos que han pasado a cubrir las bajas de los desertores son de clase suficiente para que no se note su ausencia. La cantera manacorense es una de las más acreditadas de la isla y es muy posible que el Manacor de hogaño sea gente y tenga justas aspiraciones al título que tantas veces se ha adjudicado.

El Sóller marcha con sus mejores elementos, animado a disputar los puntos con todo ardor y a obtener, cuando no, un honroso y discreto resultado. La formación probable será: Albertí-Furió, Porcel-Serra, Rullán, Cerdá A.-Calvo, Cerdá P., Vicens, Rodríguez, Oliva.

Domingo próximo, «Sóller» «Poblense»

Para el día 12, el calendario señala el partido que con más emoción aguardan siempre nuestros aficionados. El Poblense dispone de solidísimo conjunto y aspira este año a obtener el título de Campeón, que tantas veces ha rozado por los pelos.

III REGIONAL

Mañana, «Súliar» - «Montaura»

En el campo d' En Mayol, mañana a las cuatro, nuestro modesto y simpático Súliar —que en su reciente visita a Campanet se portó como un valiente, mucho mejor de lo que esperábamos— se presentará ante la afición sollerense por primera vez en contienda campeonil, dispuesto a no desaprovechar las circunstancias favorables del mayor conocimiento del terreno y del ambiente propicio para brindar a la afición sollerense su primera victoria, en esa dura y reñida competición de campeonato en que participa.

Su oponente será el Montaura, de Mancor del Valle, villa de montaña, situada a 5 Kms. de Inca, al otro lado del pico de Masanella. El Montaura ha participado honorosamente durante dos temporadas en el campeonato regional y cuenta ya con cierta veteranía. Es de fuerza muy parecida a su rival más directo el Xilvar conocido de nuestros aficionados.

Es de esperar un partido de fuerzas muy igualadas, muy disputado, que creemos podrá adjudicarse el Súliar si la delantera carbura convenientemente y se emplea en el tiro con valentía y decisión.

La alineación probable del Súliar será: Aguiló - Calafell, Palou - Bernat, Ribas, Celiá - Casellas, Forteza, Mateu, Deyá, Lozano.

REFLY.

Mínima derrota del «Súliar» en Campanet

Campanet, 2 Súliar, 1 Buena, muy buena, puede considerarse la actuación del Súliar en su primer partido de Campeonato.

Claro está que en el aspecto positivo —que donde más se refleja es en la clasificación— la derrota experimentada en este encuentro será como otra cualquiera, y al fin y a la postre, el cero del pasado domingo no es fácil llegue al final de la competición con florecillas de ninguna especie.

Lo que sí, empero, cabe destacar como deducción muy alentadora, es el constatar que la tal derrota, discreta por demás, no

# Champán FREIXENET

DE FAMA MUNDIAL

Para sus Fiestas y Navidades pida FREIXENET y obtendrá el máximo de calidad.

Exija siempre FREIXENET

SOLICÍTELO EN LOS MEJORES COLMADOS

LUIS CARDELL  
CALLE BAUZÁ

FRANCISCO FORTEZA  
GENERAL MOLA

PEDRO MARCÉ  
CONFITERÍA BORNE

El Campeonato Regional de Primera Categoría

El próximo domingo dará comienzo el Campeonato Regional de Primera Categoría.

El calendario de dicha competición es el siguiente:

- PRIMERA VUELTA
- 5 Octubre: Poblense-Soledad Manacor-Sóller
  - 12 Octubre: Sóller-Poblense España-Manacor
  - 19 Octubre: Soledad-Sóller Poblense-España
  - 26 Octubre: España-Soledad Manacor-Poblense
  - 2 Novbre.: Sóller-España Soledad Manacor
- SEGUNDA VUELTA
- 9 Novbre.: Soledad-Poblense Sóller-Manacor
  - 16 Novbre.: Poblense-Sóller Manacor-España
  - 23 Novbre.: Sóller-Soledad España-Poblense
  - 30 Novbre.: Soledad-España Poblense-Manacor
  - 7 Diciembre: España-Sóller Manacor-Soledad

Calendario Campeonato Tercera Regional, grupo B

Integran este grupo ocho equipos dos de Pollensa —uno de ellos radicado en el Puerto y dependiente de la Base de Hidros— uno de Sóller, uno de Mancor del Valle, denominado Montaura, el Xilvar de Selva, el Campanet, el Sallista de Inca y el Consell. Los partidos a disputar desde la fecha son los siguientes:

- PRIMERA VUELTA
- 28 Septbre.: Montaura-Pollensa Campanet-Súliar
  - 5 Octubre: Xilvar-Hidros Pollensa, J. Sallista-Consell Pollensa-Sallista Súliar-Montaura Hidros Poll.-Campanet Consell-Xilvar
  - 12 Octubre: Pollensa-Súliar Montaura-Hidros Poll. Campanet-Consell Sallista-Xilvar
  - 19 Octubre: Hidros Poll.-Pollensa Xilvar Campanet Súliar-Sallista Consell-Montaura
  - 26 Octubre: Súliar-Hidros Poll. Pollensa-Consell, Montaura-Xilvar Sallista-Campanet Xilvar-Pollensa Campanet-Montaura Consell-Súliar
  - 2 Novbre.: Sallista-Hidros Poll. Hidros Poll.-Consell Súliar-Xilvar Pollensa-Campanet Montaura-Sallista
  - 9 Novbre.: Pollensa-Montaura Súliar-Campanet Hidros Poll.-Xilvar Consell-Sallista
  - 23 Novbre.: Montaura-Súliar Campanet-Hidros Poll. Xilvar-Consell Sallista-Pollensa Súliar-Pollensa Hidros Poll.-Montaura Consell-Campanet Xilvar-Sallista
  - 7 Diciembre.: Pollensa-Hidros Poll. Montaura-Consell Campanet-Xilvar Sallista-Súliar
  - 14 Diciembre: Hidros Poll-Súliar Xilvar-Montaura Consell-Pollensa Campanet-Sallista
  - 21 Diciembre: Hidro Poll.-Sallista Súliar-Consell

- Montaura-Campanet
- Pollensa-Xilvar
- 28 Diciembre: Sallista-Montaura Xilvar-Súliar Campanet-Pollensa Consell-Hidros Poll.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé.—Mañana, domingo, día 5.—Fiesta dedicada a Ntra. Sra. del Rosario: A las siete y media, Ejercicio piadoso dedicado a Ntra. Sra. del Pilar y rezo del Santo Rosario. A las ocho y media, Ejercicio del Primer Domingo, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. A las diez, Tercia cantada y seguidamente Oficio mayor, con sermón que dirá el Rdo. D. José Morey, vicario. Por la noche, Rosario solemne.

Miércoles, día 8: A las siete y cuarto, Ejercicio dedicado a la Inmaculada. Durante la presente semana, en la misa de siete y cuarto se practicará el Ejercicio de Novena dedicada a Ntra. Sra. del Pilar.

En la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta).—Durante la presente semana ha practicado en esta Parroquia unos Santos Ejercicios la asociación de Hijas de María de la misma, dirigidos por el Rdo. Padre Antonio Riera, M. de los SS. CC., que empezaron el pasado domingo, consistentes en Misa con plática a las siete y cuarto y pláticas también a las cuatro y a las siete de la tarde, todos los días.

Mañana, domingo, día 5.—Fiesta final de los Ejercicios Espirituales: A las ocho y cuarto, bendición de un hermoso pendón, obsequio de las Hijas de María a su Congregación. Acto seguido Oficio solemne, con sermón por el mencionado orador sagrado y Comunión general. Por la noche, a las siete, rezo del Rosario, sermón de Perseverancia e imposición de medallas.

En la Iglesia de la Visitación (Convento)—Mañana, domingo, día 5: A las siete, Misa de Comunión general para los Cofrades del Santo Cristo, y a las ocho y media para los Congregantes Marianos. Habiendo empezado el curso escolar, el horario de las misas en los días laborables es el siguiente: 6'30, 7, 7'30, 8 y 9.

En el Santuario del Olivar des Fenás.—Mañana, domingo, día 5: A las cinco de la tarde se rezará el santo Rosario, y a continuación se practicará un devoto ejercicio en honor de la Concepción Inmaculada de Lourdes, titular de este santuario bajo esta advocación.

COMPRARÍA

Máquina de trinchar carne a mano y jeringa. Para informes: en esta Administración, anuncio n.º 306.

SE DESEA VENDER

Una casa situada en la Plaza de Estiradors. Informes en esta Redacción, anuncio número 304.

SE ALQUILA UN PISO

Sito en la calle de José Antonio y Cetre con agua, cuarto de baño. Informes en esta Redacción, Anuncio n.º 305.

FIGURINES

para la próxima temporada de Invierno el mejor surtido en la LIBRERÍA MARQUÉS San Bartolomé, 15-17, Sóller

fué encajada por mor de una superioridad manifiesta del equipo adversario, sino fruto de la lógica, de esta lógica que parece hacer del equipo propietario el presunto vencedor. Y así ocurrió, porque la iniciativa del encuentro fué por igual compartida por ambos bandos, sin llegar a «casarse» con ninguno de ellos.

Inició el marcador el equipo de Campanet con un tanto, ante el cual tienen una muy explicable disculpa los defensores del marco sollerense, ya que este gol se produjo en un momento de indecisión del árbitro que habiendo apreciado erróneamente algún motivo para ordenar la interrupción del juego, hizo funcionar el silbato, lo cual hizo que nuestros jugadores se desentendieran de la situación. Mientras tanto, el balón —que el árbitro tal vez había creído que iba a kik— por un extraño efecto del viento, se estrelló en el centro del larguero, siendo entonces rematado a la red por el centro delantero campanetense. Y entonces el señor Torres dió por válido el gol, ante la estupefacción de nuestros jugadores, que habían dejado de intervenir al oír el primer silbido. Se llevaban 25 minutos de juego.

El segundo tanto campanetense fué obtenido a los 10 minutos de la segunda parte y no tardó en llegar el del Súliar estupendo por cierto, obra de Ribas que remató certemente un corner sacado por Forteza.

Los últimos minutos señalaron muy acusada presión de los sollerenses, que buscaban afanosamente el empate, sin poder conseguirlo, porque el Campanet, ya conformado con la mínima ventaja trató de defenderla enérgicamente.

Las alineaciones fueron: Campanet: Ros-selló-Bans, Domínguez—Llabrés, Vinent, Crespi—Janer, Llabrés II, Fuentespina, Rodríguez, Gallego.

Súliar: Aguiló—Calafell, Palou—Bernat, Ribas, Celiá—Forteza, Casellas, Mateu, Deyá, Lozano.

La actuación del árbitro Sr. Torres, buena, excepto la equivocación que hemos mencionado.

Lluvia de goles el pasado domingo

Sóller, 7 Vulcania, 4

Si la lógica no se quiebra en esta ocasión y hemos de juzgarle al Sóller según lo que de él nos enseña la experiencia, estamos por decir que su actuación de mañana frente al Manacor habrá de ser de las más lucidas. Decimos esto en razón de que si sus actuaciones resultan acertadas o deficientes en orden alterno de partidos, la del pasado domingo, con todo y resolverse por un tanteo favorable y abultado, no puede considerarse de las más convincentes.

Pero no queremos conceder exagerada importancia a ello ya que entre las consideraciones que pueden hacerse existe la que en materia de alineación pudo influir en hacer que el desenvolvimiento del equipo sobre el terreno no fuera de lo más acertado. Con todo hay que reconocer que en cuanto tuvo ocasión de aumentar el marcador lo hizo sin demora, de manera especial cuando Rodríguez pasó a su habitual puesto de interior.

De los siete tantos obtenidos, dos lo fueron en la primera parte. La segunda parte llegó con empate y desempate hasta cuatro tantos por bando deshaciendo entonces el Sóller la ventaja a su favor.

El Vulcania excelente, animoso y bien conjuntado equipo causó muy buena impresión no mereciendo verse al fin decepcionado con una derrota de tal proporción.

Las alineaciones fueron: Sóller: Albertí—Porcel, Vázquez—Serra, Rullán A., Cerdá A.—Calvo, Bennasar, Vicens, Cerdá P., Rodríguez.

Vulcania: Mut—Amengual, Pou—Gimeno, Sancho, Rigo—Cañellas, Baño, Beltrán, Tamarit, Mir.

RAMBER.

SE DESEA VENDER

Una cuna y un cochecito para niños. Para informes: Calle Pablo Noguera, 49.